

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

1tas. 1 25
2tas. 4
3tas. 15
Número suelto. 5

PAGO ADELANTADO

Redacción: Tomás Pérez, 10.
Administración: Tomás Pérez 14.
Teléfono núm. 111.
(No se devuelven los originales)

EL DIARIO DE AVILA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

ANUNCIOS

En primera plana, línea... » 30
Entre noticias, id... » 25
En tercera plana, id... » 10
En cuarta plana y comunicados, precios convencionales.
Esquelas desde 10 pesetas en primera plana, 6 en tercera y 4 en cuarta, hasta 100 pesetas.
(Cada inserción satisfará 10 céntimos de impuesto.)

PAGO ADELANTADO

CON CENSURA ECLESIASTICA

La Cámara Agrícola de Fontiveros.

II

En las columnas mismas de EL DIARIO, en este periódico de nuestro cañón y de nuestros sinsabores, un labrador joven y emprendedor, infelice y laborioso, dirigió algunos años hace, á los agricultores, todos de la provincia, un llamamiento tan entusiasta como lleno de buen sentido.

Algunos agricultores de distintos pueblos respondieron á los requerimientos de D. Rafael Sánchez, y desde Langa el Sr. Luque, D. Bernabé González desde Gutierrez-Muñoz y desde sus respectivas residencias otros, o muchos, acudieron á EL DIARIO para significar su adhesión á las ideas propuestas por el Sr. Sánchez.

Bastaba esto para que la vehemencia de actividad que caracteriza al actual presidente de la Cámara agrícola de Fontiveros, hallase campo en donde desenvolverse.

Bien pronto, por conducto de EL DIARIO DE AVILA, eran convocados los labradores de Avila y su provincia y en el salón del Ayuntamiento, alantamente cedido por el Alcalde y esta capital tuvieron lugar algunas reuniones, algo concurrida la primera y en medio de la mayor indiferencia las restantes.

De nada sirvieron los esfuerzos realizados por los Sres. Sánchez, González, Luque y otros: la necesidad de sociarse, la conveniencia de aprender cultivos modernos, el gusto de conocerse y tratarse todos, no hallaron eco, y, doloroso es decirlo, hasta encontraron resistencias pasivas y no bien definidas, en los agricultores que por ser y vivir en Avila parecían los llamados á ponerse á la cabeza del movimiento regenerador.

No desmayó por el fracaso el señor Sánchez, antes al contrario, en su bien templado ánimo sirvieron de estímulo y acicate tales contrariedades.

Siguiendo el movimiento de la agricultura de España; estudiando su constante progreso y no apartando la vista de los sucesos y de los hechos que con la cuestión agrícola pudieran tener lugar, labó en Fontiveros Rivilla y entre aquellos agricultores inteligentes y trabajadores opuestos al adocenamiento en que vegetan los, bien pronto hallaron eco y eco entusiasta sus palabras y sus predicciones.

Lo que no pudo conseguirse en Avila, llegó á ser una realidad en Fontiveros y los labradores morañeros pueden decir con orgullo, que la única asociación de labradores, la única Cámara agrícola de la provincia es la por ellos formada con vida propia y por independiente, á nadie upeditada.

Son presidente y vicepresidente, respectivamente de dicha asociación, D. Rafael Sánchez, vecino de Rivilla y de Barajas y D. Lorenzo Rodríguez, distinguido médico é inteligente agricultor de Fontiveros; es secretario, D. Marcelino Pérez, joven y entusiasta labrador á la vez que estudioso farmacéutico y forman la Junta, además del tesorero, nuestro respetable amigo D. Mariano López Mela, los vocales, labradores entusiastas señores Guardo (D. Jacinto y D. Gregorio), López Alonso, Martín y otros cuyos nombres siento muy de veras no poder recordar.

Pertenece á la Cámara buen número

de socios agricultores de dichos pueblos y otras comarcas, Langa, Narros de Salduña, Muñosancho, Cantiveros, Viñegra, Crespos, Salvados y Gimialcón entre otros.

Y la Cámara redactó los estatutos por que se rige y la Cámara prospera muy á gusto de los labradores de aquella comarca que ven en ella una entidad en que apoyarse y defenderse cuando de ayuda y defensa hayan menester.

Constituida la Cámara bien pronto se organizaron conferencias instructivas para los labradores y no tardó mucho tiempo D. Rafael Sánchez en idear una que tuviera resonancia y sirviera como de punto de partida á otros acontecimientos de tanta importancia como trascendentales.

Y llego con esto á la reseña ó relato de la conferencia dada á los agricultores morañeros el pasado día 21, por el inteligentísimo y sabio labrador palentino D. Avelino Ortega.

Y por no hacer este artículo demasiado largo, dejo para mañana la continuación de estas impresiones y enseñanzas.

Pablo Hernández de la Torre.

INTIMA

(Escrita expresamente para «El Diario»)

Son las coplas que te canto
los ecos de mis pesares
¡Ay, javes sin patria y sin nido
que se pierden en los aires!

Suelen brotar entre lágrimas
y entre desventuras nacen,
al recuerdo de una ingrata
que ni comprenderlo sabe.

¡Adiós, cantares del alma!
¡Adiós, mis pobres cantares!
¡Llevad lágrimas y quejas
á otros campos y á otros valles!

Narciso Diaz de Escovar.

NOTA DEL DIA

Hasta Pepillo, parece que nos quiere mal, suprimiendo los nocturnos y agradables conciertos que servía á sus parroquianos.

En los momentos actuales, se hacían más necesarios que nunca; era preciso distraer el ánimo del abulense, que muy gustoso después de hondas preocupaciones, buscaba los treinta céntimos de café y música como remedio infalible para el abatimiento.

El Ayuntamiento debía ser el primer interesado en que tales veladas subsistiesen, pues seguramente las tristes reflexiones sobre el empréstito, desaparecerían ante las melodiosas notas del moderno vals ó de las guajiras cubanas y de fijo habíamos de sospechar vivíamos la más envidiable de las ciudades con ó sin agua.

Pero también nos condenan á forzosa abstinencia musical y nuestro pensamiento buscando distracción, quizá se fije en la proximidad del estío y por ende, en las fiestas que hemos de tener para atracción de forasteros...

Mas, no hablemos de estas cosas y dejemos al tiempo, como testigo.

DESPUES DEL EMPRESTITO

¿DEBE ESTUDIARSE?

Que Avila reclama con insistencia que no espera radicales reformas, que urge llevar á la práctica si queremos que lleve el suspirado día de poderla contemplar á la altura que reclaman las exigencias de la vida moderna, es cosa por demás cierto para

que ahora nos esforcemos en, eucarecerlo.

Que á esa altura no podemos llegar con nuestras propias fuerzas, ó porque somos pobres y carecemos por ende del principal factor de toda gran empresa, ó porque de aquel espíritu y temple de alma de nuestros mayores, apenas quedan las señales, aun cuando sea triste confesarlo, cosa es evidente, en la que nadie nos podrá contradecir.

Y que no han faltado nobles y generosas iniciativas, que mucho debemos agradecer, aunque casi siempre su resultado ha sido infructuoso, nadie puede ponerlo en duda; díganlo sino las gestiones y tentativas últimamente realizadas con el empréstito.

Así las cosas, ¿qué rumbo seguir? ¿qué nueva orientación tomar? ¿resignarnos á continuar en la vida enteca y lánguida que arrastramos, ó hacer un nuevo y vigoroso esfuerzo, á merced del cual salgamos del marasmo y letargo que nos tiene oprimidos.

Estas consideraciones, han acudido á nuestra imaginación después del fracasado empréstito y nos traen como de la palma á la mano hasta proponer á nuestro Ayuntamiento, la respuesta de esta interrogación que nos ocurre:

Según hemos podido enterarnos de persona muy bien informada, el firmante de las proposiciones de que se dió cuenta en la última sesión municipal, es un competentísimo ingeniero, concesionario de la dirección de vías y obras del ferrocarril de Piedrahita á Béjar y de las del ya aprobado de Piedrahita-Avila.

Según nos informa esa misma persona, citado competentísimo ingeniero, director de una importante fábrica de cementos, es por demás formal, en todos sus actos y no en balde; y sin detenido estudio pone su firma en parte alguna de donde comprende no pueda salir airoso.

Y allá va la pregunta ¿por que haya fracasado el empréstito, hemos de desechar sin tomarnos siquiera la molestia de estudiar las proposiciones por el Sr. Urcití presentadas, ó debemos estudiarlas?

¿Qué hacer en este caso? ¿Debe estudiarse?

La Exema. Municipal Corporación tiene la palabra.

LA LLUVIA Y EL CAMPO

En las comarcas de clima más templado, los calores excesivos precipitaron la vegetación, y las lluvias llegan, para las cebadas especialmente, con gran retraso.

Posible será que en algunas comarcas la cosecha de trigo se mejore bastante si las lluvias se han generalizado y su acción benéfica alcanza á todas las provincias.

Para las regiones frías el agua viene con más oportunidad, y las cebadas podrán granar mejor, ya que la planta no gane mucho en altura por lo avanzado de la estación.

Un mes antes, las lluvias de estos días habrían asegurado una buena cosecha de cereales; pero ahora aliviará algo la triste situación de la población rural, aunque no conjurará la terrible crisis de las provincias de Levante. Se tendrá un paliativo, pero no un remedio eficaz.

Los olivares y viñedos aprovecharán mejor que las plantaciones de cereales la lluvia, y si las cosechas de uva y aceituna son buenas, los agricultores podrán pasar un invierno menos triste del que se anunciaba.

VALLADOLID INTIMO

Conflictos actuales.

Y la llaga existe. A pesar del pacífico aspecto de la población, la llaga existe.

¿Dónde? Por un lado los carpinteros declarados en huelga ha días y sin ánimo de reanudar el trabajo, si no les conceden las nueve horas de trabajo que ellos piden. Y como natural consecuencia los albañiles que no podrán seguir trabajando si los carpinteros no trabajan; y consecuencia inmediata; paralización de obras y mujeres y niños, muchos, sin pan.

Reuniones, acuerdos viajes... y después ya veremos. Y luego la terrible crisis por que atravesamos en general todos y en particular el obrero y el comerciante...

Y á pesar de todo; á pesar de que todos lo sabemos, todos aparentamos ignorarlo.

Bien que no aflijamos á los lectores contándoles miserias y calamidades, pero tampoco consintamos que ignoren lo que puede atentar contra su seguridad, como pacífico ciudadano. Nuestra misión es esa; y mejores que se nos tache de tristes y duros que no de malandrines y embusteros.

Mayo 25.

Banco de Créditos hipotecarios.

Hemos recibido una carta-circular suscrita por el ilustrado abogado de Tortosa D. Francisco Muñoz del Castillo exponiendo una idea, que llevada á la práctica, á la vez de hacer un bien incalculable á las clases agricultoras dotaría á la propiedad inmueble de las más estimables cualidades que avaloran á los principales instrumentos de crédito.

Se trata de la creación de un Banco que se dedique á la apertura de créditos á largo plazo, con garantía, hipotecaria

Este Banco, pudiera muy bien ser el Hipotecario de España, que hoy existe, sin más que establecer correspondencias en el mayor número posible de puntos, para lo cual podría utilizar los bancos y banqueros particulares, que con gusto aceptarían esta representación, y abrir cuentas corrientes con interés recíproco igual al de los préstamos, á las personas que hubieran conseguido uno.

El procedimiento es sencillísimo. Hacer préstamos hipotecarios á largo plazo (el Banco antes citado los suscribe por 50 años), y al entregar la cantidad al prestatario, abrirle, una cuenta corriente con interés recíproco igual, según he indicado, al que sirva de tipo para el préstamo.

Entonces, este deposita allí la cantidad, con lo cual no devenga interés alguno: toma y devuelve, cuando quiere, y por los días meses ó años que quiere, dentro de los límites de la hipoteca, no pagando así más réditos que los del dinero que tenga en cada momento y por el tiempo que lo disfrute.

De esta suerte, el que tiene fincas, sabe que ellas mismas le darán, cuando lo pida, lo que necesite para su cultivo, y que puede reintegrar lo tomado, al levantar las cosechas, sin gastos de cancelaciones, ni ningún otro, más que el pago de los intereses, y la propiedad, como se ve, adquiriría un mérito incalculable, pues llevaría en sí los medios para producir, y una movilidad que le permitiría tomar dinero sobre ella con un

simple talón de cuenta corriente, esto es, con más facilidad que hoy se pig-nora un título de la deuda.

El Sr. Muñoz, que tiene estudiadas todas las dificultades del planteamiento de la empresa, ofrece, en su carta, evacuar cuantas consultas se le hicieren sobre la misma.

EXAMENES DE ADUANAS

Por real orden fecha 15 del actual, se ha dispuesto que el día 20 del próximo Junio de principio en la Dirección general de Aduanas, el examen previo á que se refiere el artículo 10 del Reglamento del Cuerpo.

Los que deseen tomar parte en dicho examen, lo solicitarán hasta el 17 inclusive del mes de Junio, en instancia firmada de su puño y letra, y se proveerán, al tiempo de la inscripción, de la correspondiente papeleta de examen, que les será facilitada en la Secretaría del Tribunal, mediante el pago de 30 pesetas, en concepto de derechos.

Los programas que han de servir para el ejercicio, son los aprobados por real orden de 12 de Abril de 1901.

El tribunal de exámenes lo constituyen los señores siguientes:

D. Federico Bazán, subdirector primero de Aduanas, presidente; y como vocales, D. Daniel María Galán, inspector general del ramo, D. Federico Marín, subdirector segundo de lo Contencioso, D. Gabriel de la Puerta, director del Laboratorio químico central, D. Pompilio Díaz, traductor de idiomas, D. Manuel Ucelada, jefe de la Dirección, y D. Hilario Hernández, oficial de la misma; ejerciendo este último el cargo de secretario del Tribunal.

JUNTO AL MAR

á V. y P.

Era un amanecer del caluroso mes de Julio. El rubicundo Febo, después de haber dejado los mares de Occidente, vuelve á iniciar su triunfal carrera coloreando los picachos de elevadas cumbres con vivísimos fulgores de oro y grana...

Admirando el hermoso despertar del día, encontrábame yo en una encantadora playa del Cantábrico.

De los bosques cercanos llegaba hasta mi oído el susurrar de las frondas al ser acariciadas por la brisa saturada de perfumes é higiénicas sales marinas...

Innumerable coro de alegres pajarrillos, con sus picos pañeros, entonaba á la naciente aurora melodiosos himnos no aprendidos...

Y el mar... ¡también el mar! despertando de su sueño cantaba al nuevo día, con el acento rumoroso de sus olas, un cántico monótono, solemne...

Gran número de pescadores preparaban las redes y los botes para lanzarse á su peligrosa labor, en aquel mar que, tranquilo, reflejaba en sus aguas el purísimo azul de un cielo sereno...

Y una vez terminados los preparativos hicieronse á la mar, cantando alegremente... Y poco á poco alejaronse de la playa.

Las barquichuelas con sus velas izadas, é impelidas por la brisa, deslízanse mansamente por las aguas, sembrando una bandada de blancas gaviotas...

Y allá fueron mar adentro... Y las auras me traían, en sus ondas, los sonidos cada vez más apagados de

las coplas que entonaban los alegres pescadores...

II

Pocas horas después de haber dejado la playa presentóse en el cielo, por la parte de Occidente, una pequeña y parda nube que, con rapidez pasmosa, fué creciendo hasta el punto de quedar cubierto el cielo por obscura y medrosa cerrazón.

Y el valle y la montaña; el mar y la floresta quedaron velados por una lóbreguez que infundía tristeza.

Las frondas del bosque perdieron el susurro: los alados cantores suspendieron sus trinos y gorjeos: la brisa ya no acariciaba las flores cuajadas de perfumes... todo es quietud y calma... todo reposa... ¡menos el mar! Aquel mar que pocas horas antes saludaba á la naciente aurora con el monótono y suave murmurio de sus olas, salta ahora en rugientes espumas semejan-do un monstruo de fauces descomunales y cubierto de inmensas y onduladas conchas, que se dispone á devorar cuanto á su paso se oponga.

De súbito el relámpago rasga el horizonte y el estampido del trueno hace retremblar toda la costa montañesa.

Aunque sobrecogidos y llenos de espanto por la tormenta han acudido los pobres vecinos de la aldea, hasta el acantilado de la costa y, llorosos, interrogan al mar qué ha hecho de sus padres, de sus esposos, de sus hijos á quienes no divisan por ninguna parte.

De pronto un viejo marino al que sus muchos años no le permiten dedicarse á la ruda y peligrosa tarea de la pesca, lanza un grito mezcla de alegría y sobresalto, y con su cayado señala hacia Levante. Es que ha visto á las barquichuelas que luchando con el impetuoso oleaje vienen en dirección á la playa.

Prostrados de rodillas aquellos honrados montañeses piden al cielo que lleguen felizmente los que en los botes bogan y bogan con todas sus fuerzas en aquel mar furioso que leseleva y les sepulta, les lanza de un lado para otro cual indomito caballo que con sus saltos y caracoleos intenta arrojar al suelo al jinete que sobre su lomo se asienta...

III

La tempestad va cediendo. Los truenos son ya menos frecuentes y retumban más débilmente. El sol está próximo á rasgar las ligeras nubes tras de las que se oculta. Los pescadores vándose acercando lentamente al lugar donde los seres queridos les esperan rogando al cielo les libere de la furia de aquel mar embravecido...

Y llegaron, por fin, al deseado puerto. En la titánica lucha sostenida con los elementos solo sufrieron la pérdida de un bote que, después de ser juguete de las olas, fué á estrellarse contra las rocas. Lo principal, las vidas de sus tripulantes se habían salvado. Abrazados madres á hijos, esposas á esposos, hijos á padres, lloraban de alegría, dando gracias á Dios por haberles librado del peligro.

El sol en este instante, ya próximo al ocaso, volvió lucir envuelto entre celajes de oro y grana...

Las frondas de los bosques cercanos susurraban acariciadas por la brisa vespertina...

Los alados cantores despedían al astro moribundo con los melifluos trinos que entonaban cuando asomó por el Oriente...

Y el mar... el Cantábrico mar, con su grandeza y majestad, envió en el acento monótono y rugiente de sus olas, un adiós al astro rey que, al marchar á dar calor y vida á las tierras de Occidente, bañaba con bellísimos colores de oro y fuego los elevados picos de las encantadoras costas montañesas...

Cándido Tejerizo.

BOLETÍN DEL DÍA

Registro civil.—Día 26.—Nacimiento, Gregorio Mories Sanchidrián. Defunción, Miguel Sánchez Jiménez.

Recaudado por consumos, 931'38 pesetas.

Matadero público.—Día 26. Se degollaron un toro, una ternera y 21 lanares, con un peso de 483 kilos, devengando un arbitrio de 26'95 pesetas.

EL VIAJE DEL REY

Leía yo á una señora corta de vista la narración de los preparativos que se hacían en París para recibir á nuestro joven Monarca, según la información de uno de nuestros primeros rotativos, y llegué en mi lectura á un párrafo que decía:

«Hoy en París todo es España. Se ven escudos españoles y banderas en los balcones de algunos hoteles y en comercios importantes; se oyen en los boulevares los gritos guturales de los camelots que venden tarjetas postales de asuntos españoles, albums y periódicos con vistas de España; huele á fiesta y aun cuando en rigor no pueda decirse que sean fiestas populares de compenetración de pueblo y pueblo, no hay que negar que se habla de España, que se escribe de España, que se cuenta de España, que España, en suma, siquiera sea, más que nada, por virtud del protocolo, está de moda en la capital de la República.»

«Bueno, bueno; ¿qué es eso de los camelots que venden tarjetas postales—preguntóme mi señora.

—Pues los camelots son en París, lo que aquí llamamos los golillos de la venta de periódicos, que le dan el *camelo* á cualquiera con el martingala de, *El Fulano denuncia*, señorito. «Bueno, bueno; y ¿á qué hora pasa el Rey por aquí?

—Según el itinerario debe pasar á las 23 y 10.

—Según el itinerario y el horario de Dato ¿no es eso?

—Efectivamente debe ser eso... si la Compañía quiere. Por que en esto de adelantar y atrasar los horarios, nadie como las compañías de ferrocarriles.

—Entonces hará Ud. el favor de acompañarme á la estación.

Me es muy simpático el Rey y quisiera verle, por si es la última vez.

—Con mil amores, señora mía. Y en efecto, á las once menos cuarto constituíme en cirineo de mi apreciable amiga y fuimos en comisión de curiosos á presenciar el paso, por esta, del tren real. Apenas penetramos en el andén por el que discurrían muchas personas, en su mayoría mujeres, entró en agujas el surexpres y... y paró... y el Rey se asomó á la portezuela de un coche de la Internacional *vagnons-lits*, y se acercó un sujeto con unos bigotes que parecían dos panochas de maíz y con la mayor naturalidad del mundo le dijo al Monarca tendiéndole la mano, que muy democráticamente aceptó él.

—Bien Alfonso; ¿con que al extranjero?

—Si á París contestóle el Rey mirándole con cierta escama y algo de commiseración, irónica.

—Vaya, pues que seas bien recibido por París y por esas tierras, y buen viaje, *Alfonso* (sic).

Al oír esto mi señora y compañera no pudo menos de decirme:

—Pero, ¿quién es el Rey?

—Ese joven que viste de paisano y fuma en pipa turca.

—¡Ese! ¿Y le tutea el primero que llega...? Bueno, bueno; ese es alguno que va á escardar por esas tierras.

—¿Pero no oye Ud. cómo gritan ¡Viva el Rey!?

—Si, pero también veo que nadie contesta.

—Luego Ud. no cree...

—Creo que para camelos no hay que salir de Avila, por que menudo camelo me he llevado yo con esto. ¡Y que haya yo estrenado estos laticos rosa para que no los vea su majestad...!

NANCLARES

OFICIAL

Gaceta del día 26.

Guerra.—Real orden disponiendo se

devuelvan 1 500 pesetas á José María Pina, depositadas para redimirse del servicio.

Instrucción Pública.—Real orden nombrando catedrático de Geografía del Instituto de Oviedo á D. Adalberto Garzarán

Otra nombrando el Tribunal completo de oposiciones á la plaza de alumno pensionado en la Facultad de Filosofía y Letras de Madrid.

Administración central: Guerra.—Relación de los retiros concedidos por este ministerio durante la primera quincena del mes actual

Dirección del Tesoro.—Disponiendo que el día 2 de Junio se abra el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas, clero y religiosos.

Anuncios oficiales y parte no oficial.

Boletín de provincia del 27.

Subastas para acopios de piedra con destino á la carretera de Madrid á la Coruña.—Subasta para las obras de construcción de la carretera de Avila á Casavieja. Relación de los compradores de bienes desamortizados cuyos pagarés deben realizarse el día de su vencimiento.

—Anuncios oficiales

ECOS DE CASTILLA

Segovia.

Ayer domingo, se han reunido todos los comerciantes é industriales de la capital, para tratar los medios de dar algún festejo en las próximas ferias, en vista de que el Ayuntamiento se ve en la imposibilidad de llevarlo á efecto.

Dadas las ventajas que á la población reporta la afluencia de forasteros, estamos seguros que de esta reunión salga algo práctico.

Zamora.

Se ha encargado del despacho de los asuntos de la Corporación municipal, el alcalde Sr. Rubio Gutiérrez.

Burgos.

Ha fallecido el virtuoso sacerdote, coadjutor de la parroquia de San Pedro de la Fuente, D. Fernando Argüeso y Argüeso.

Salamanca.

Se encuentra en ésta el ex gobernador civil D. Leovigildo Fernández de Velasco.

—Hoy empezarán las oposiciones á la canonía vacante en esta Iglesia Catedral.

Los ejercicios serán después de las horas canónicas de la mañana.

Disertará en latín, el lunes, D. Jerónimo Coto, el miércoles D. José de la Mano y el viernes D. Eloino Nácar.

Seguirán luego los ejercicios en castellano.

TRIBUNALES

Juicios por jurados.

Dos causas habia señaladas para el día 27, que debían ser juzgadas por el tribunal popular, una de ellas por incendio y otra por robo.

Esta se suspendió por falta de algunos testigos y en cuanto á la de incendio tampoco hubo veredicto por haber retirado el Fiscal la acusación de los dos individuos que ocupaban el banquillo.

SEÑALAMIENTOS

Día 30.—Causa procedente del juzgado de Arenas, seguida contra Francisco González, acusado del delito de homicidio.

Licdo. Risco.

NOTICIAS

Nuevamente se ha posesionado del cargo de Depositario pagador de la Delegación de Hacienda, nuestro estimado amigo D. Abdón López, por haber sido trasladado á Burgos el que hace pocos días se posesionó del mencionado destino, D. Eduardo Calderón.

El Juzgado de Instrucción de Arenas de San Pedro, interesa la busca y rescate de una caballería de la propiedad de Román Collado, que le fué robada en la villa de Casavieja el día 7 de los corrientes.

Por el Ministerio de Hacienda se ha circulado telegráficamente á las autoridades civiles de las provincias para que lo hagan saber á los alcaldes, el ofrecimiento hecho por la Asociación de fabricantes de harinas

de Barcelona de 20.000 sacos de dicho producto al precio de 40 pesetas los 100 kilos de primera clase y las de segunda á más bajo precio, así como también salvados á 20 pesetas igual peso, sin envase y puestos en la estación del ferrocarril de aquella ciudad.

Este ofrecimiento se ha recabado con objeto de que las autoridades locales cuenten con harina á precios que permitan la adquisición de pan lo más barato posible en las críticas circunstancias que se atraviesan, ofreciendo la referida Asociación mayor cantidad si fuese precisa.

Por el Juzgado municipal de esta ciudad se cita á Bonifacio Luis Bernal, vecino de esta población.

Y por el de Paredes á José Quiroga Grande, de Navalunga.

Los perceptores de clases pasivas que tienen consignados sus haberes en la Tesorería de Hacienda de esta provincia, pueden hacer efectivos los correspondientes al mes actual en los días que á continuación se expresan:

Día 2 de Junio de 1905.—Retirados.

Día 3 de id.—Montepío civil, Remuneratorias y Jubilados.

Día 5 de id.—Montepío militar.

Día 6 de id.—Retenciones é incidencias y todas las demás nóminas sin distinción.

✓ **Demostrado por la experiencia.**

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, porque abre el apetito, tonifica, ayuda á las digestiones y quita el dolor. -6-

Tenemos entendido que dentro de breves días llegará á esta ciudad el ex ministro liberal Sr. Bugallal, con objeto de pedir la mano de la bellísima señorita Herminia Salvados para nuestro distinguido amigo el Delegado de Hacienda de esta provincia, D. Gustavo Alvarez.

El *Boletín Oficial* de ayer publica una relación de los compradores de bienes desamortizados, cuyos pagarés deben realizarse dentro del próximo mes de Junio.

En ella figuran D. Andrés Blanco, D. Joaquín García, D. Emilio García, D. Emilio Hernández y el Ayuntamiento de Manjabalago.

Por dedicarse á la caza sin la correspondiente licencia, han sido denunciados ante el Juzgado municipal de Navalunga, los vecinos del mismo Guillermo Hernández de la Vía y Galo Pérez.

Ha sido autorizada la señora viuda D. Eusebio Agapito Pérez para remitir por ferrocarril á la estación de las Navas del Marqués, 15 kilogramos de dinamita y 100 detonadores, á la consignación de D. Eustaquio Callejo.

El día 27 del próximo mes de Junio tendrá lugar en el Tiemblo, pueblo de esta provincia, la subasta para el suministro del alumbrado público por medio de la electricidad.

El contrato será por 15 años y por la cantidad de pesetas 2.629'20.

✓ En el acreditado «Café del Centro» del conocido procurador Sr. Sáez, se sirven los nuevos refrescos *Frutaline*.

Tenemos noticias que este especial refresco de zumo de frutas es en extremo agradable, siendo la única casa que los expende en esta capital. -2-

El día 26 de Junio próximo se celebrará en el gobierno civil de esta provincia, la subasta de los acopios de piedra para conservación de la carretera de primer orden de Madrid á la Coruña, durante los años 1905, 1906 y 1907, por el importe de su presupuesto de contrata que asciende á 8.500'80 pesetas.

El día 21 del mismo mes también tendrá lugar en la Dirección gene-

ral de Obras públicas, otra subasta de las obras de construcción de la carretera de Avila á Casavieja, sección de la Paramera á Navalungal, cuyo presupuesto de contrata es de 119.113'71 pesetas.

Venciendo en 1.º de Julio de 1905, el cupón núm. 15 de los títulos del 4 por 100 interior de la emisión de 1900, así como un trimestre de intereses de las inscripciones nominativas de igual renta, la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas, ha acordado que desde el día 2 de Junio próximo se reciban por esta Delegación, sin limitación de tiempo, los de las referidas deudas del 4 por 100 interior y las inscripciones nominativas del 4 por 100 de Corporaciones civiles, Establecimientos de Beneficencia é Instrucción pública, Cabildos, Cofradías, Capellanías y demás que para su pago se hallen domiciliadas en esta provincia.

A la hora indicada pasó el tren que conducía á S. M. y cuerpo palatino parando cinco minutos en la estación. A recibirle salieron comisiones de todas las corporaciones, oficiales y numeroso público.

✓ Las medallas conmemorativas de la Virgen, se venden en la Joyería y Relojería de Kaiser, Alcázar 6. Gran surtido en objetos para regalo y medallas de todas clases.

En la tarde de ayer se celebró la tradicional procesión, que con motivo de celebrarse las fiestas de las flores, en honor de María Inmaculada se organiza en la Iglesia de San Vicente.

Asistieron numerosas niñas vestidas de blanco, y buen número de fieles, reinando durante el religioso acto el mayor orden.

En las calles del tránsito, había muchísimas personas, presenciando el paso de la procesión.

En la iglesia de San Juan, se leyó ayer la primera amonestación del matrimonio que proyectan celebrar la bella señorita Antonia Albertos y nuestro buen amigo D. Pedro González Romanillos.

La boda se celebrará el día 7 del próximo mes de Junio.

Se halla encargada interinamente de la sección perteneciente á esta capital, el interventor del Estado en ferrocarriles D. Luis Marzo.

Con objeto de pasar la temporada de verano en su magnífica casa instalada en ésta, ha llegado D. Bernardo Viguri con su distinguida señora.

El Aguila de Oro

MARTIN Y MARTIN

ANTIGUA CASA DE ARENAL

ESPECIALIDAD EN TIRAS BORDADAS

En el tren mixto de ayer salió para Madrid la distinguida señora del señor Interventor de Hacienda de esta provincia.

La conferencia que debia celebrarse anoche en el Casino Hijos del Trabajo y que estaba á cargo del señor Morete, hubo necesidad de suspenderla por ligera indisposición del orador.

Tendrá lugar el próximo jueves á las cinco de la tarde.

De la Carcel de esta capital han salido conducidos por la guardia civil en el tren correo ascendente de la madrugada de hoy, Martín Sardina Martín y Pablo Sánchez Gómez, que van destinados á Valencia y Ricardo Oviedo Illera á Madrid.

También iba en dicho tren el preso procedente de Zamora, Joaquín Sánchez Espinosa con destino á Cartagena.

✓ Solemnísima fué la función reli-

giosa que ayer mañana celebró la Asociación Catequística en la Iglesia de PP. Dominicos en Santo Tomás y

de la que con la detención que merecemos daremos cuenta mañana á nuestros lectores.

Servicio postal y telegráfico de EL DIARIO DE ÁVILA

CARTA DE MADRID

Madrid 28 de Mayo de 1905.

Fuga de presos.

De la cárcel de Jerez de la Frontera se han fugado seis presos en pleno día, valiéndose para ello de las sábanas de los camastros y de sus fajas con las que hicieron una soga, descolgándose tranquilamente á la calle.

Contra la ley de alcoholes en Palma.

Se ha señalado la fecha del 3 de Junio para la celebración de la importante Asamblea provincial de vicultores, fabricantes y detallistas de alcohol, para pedir al Gobierno la modificación de la ley de alcoholes. Opinan que debe establecerse el impuesto único y declararse libre la fabricación y expendición de bebidas alcohólicas.

En la Asamblea se nombrará una Comisión que pase á Madrid á reunirse con las de las demás provincias y gestionar cerca del Gobierno la abolición de la citada ley.

Irá á Madrid la Comisión antes que se abran las Cortes y antes de celebrarse la Asamblea habrá una reunión previa para aprobar las conclusiones.

Me consta que asistirán á la Asamblea todos los vicultores de los pueblos de Mallorca, pues á todos causa grandes perjuicios el cumplimiento de la ley.

Emigrantes al Brasil.

Hace dos días que hay en Málaga numerosas familias de emigrantes que esperan la salida del vapor francés *Aquitaine* para dirigirse al Brasil.

Verdadero horror y vergüenza causa el ver este espantoso cuadro de miseria, pues la mayoría de los emigrantes no tienen ropa, ni con qué alimentarse.

Dicen que muy pronto llegarán á aquella capital muchos más de las provincias de Almería y Granada, que tienen que abandonar sus casas para buscar donde ganar para comer.

Estas escenas, que allí se repiten con tanta frecuencia, son una verdadera vergüenza nacional.

La marquesa de Martínez Campos.

La dama de honor de la reina, se hora mprquesa de Martínez Campos,

se ha agravado en la enfermedad que venía padeciendo.

De política

El ministro de Instrucción pública, ha marchado en el correo de hoy á Torrelavega, con objeto de visitar la colegiata de Santillana, notabilísimo monumento románico, que parece se halla en bastante mal estado de conservación.

El Sr. Cortezo regresará mañana.

Hoy se verificará en Sevilla el anunciado miting de los republicanos.

Para asistir á él llegó ayer á la capital andaluza el Sr. Labra.

El veraneo del Rey.—La labor parlamentaria.

El Sr. Villaurrutia ha dicho que, según costumbre D. Alfonso veraneará en San Sebastián.

Los preparativos que en La Granja se están haciendo, son para el caso de que las sesiones de Cortes exigieran la presencia del Rey cerca de Madrid.

En tal caso, S. M. iría en automóvil á Madrid semanalmente, con objeto de presidir el Consejo de ministros que en Palacio se celebrará los jueves.

En cuanto á las tareas parlamentarias, ignora el Sr. Villaurrutia su duración; el Sr. Villaverde—ha dicho—tiene gran empeño en que se aprueben en seguida algunos proyectos, como el de reforma arancelaria.

De la guerra

La escuadra rusa.—Movimientos de Rodjestvensky. Transportes rusos.

De Saigón comunican que los buques carboneros que han vuelto vacíos, han llevado noticias de que Rodjestvensky, después de haber pasado al Este de Formosa, llegó el 24 á la altura de Saigón y continuó la ruta en dirección al estrecho de Corea.

De Hong-Kong participan que el vapor *Saint Hilda* ha visto á 140 millas al Sud de la islas Saddle 45 acorazados, cruceros y destroyers.

Estaban dichos barcos parados y luego marcharon en dirección al Norte de Sanghay.

El Gobierno de China ha ordenado

á los transportes rusos que salgan de Wosoung en el término de veinticuatro horas; pero los buques no han hecho caso del mandato.

Inquietud de los japoneses.

Noticias de Sanghay dicen que la llegada de la flota rusa á Wosoung ha causado viva emoción entre los nipones, por creerse que dichos buques tienen la misión de impedir el transporte de víveres y municiones entre el Japón y Niutchang.

De Tokio.—Noticias oficiales.

Informes oficiales de Tokio reflejan que el día 28 la caballería japonesa rechazó á la rusa hacia el Norte ocupando Humiacheng, al norte de Changton.

La situación no ha cambiado desde dicha fecha.

Ha habido algunas escaramuzas sin importancia.

La escuadra de Vladivostok.—Salida inopinada.—Rodjestvensky en el estrecho de Corea.—Inquietud en el Japón.

Se reciben importantes noticias de San Petersburgo. Según ellas, la escuadra de Vladivostok ha abandonado el puerto inopinadamente, con rumbo desconocido.

Se confirma que Rodjestvensky ha entrado en el estrecho de Corea.

La inquietud en el Japón aumenta por momentos.—*Lanuza.*

TELEGRAMAS

Silvela gravísimo.

Madrid 28 (11'15 m).

El Sr. Silvela se ha agravado muchísimo durante el día de hoy, habiéndosele administrado los Santos Sacramentos.

A las tres menos cuarto llegó don Tomás Silvela, procedente del extranjero.—*Lanuza.*

Combate naval.—Cinco buques rusos á pique.

Madrid (29 2'15) m.

Confirman de Chefú haberse encontrado las escuadras rusa y japonesa en el estrecho de Corea librándose un combate, quedando sumergidos cinco buques rusos y un mercante japonés.—*Lanuza.*

Silvela en la agonía.

Madrid 29 (4 15 m).

Después de alarmantes noticias transmitidas, en este momento dicenme teléfono casa Silvela, ha entrado en el periodo agónico temiéndose pronto funesto desenlace.—*Lanuza.*

SECCION MERCANTIL

Avila.—28 de Mayo.

El tiempo no puede ser mejor si los frios no vuelven á parecer pues ahora serian más perjudiciales que nuncapara el trigo.

Con la abundancia de agua que hemos tenido hasta los pastos ganarán mucho.

El mercado de trigo en esta plaza no ha cambiado de aspecto: las entradas al detall nulas: en vagones se han tomado varios á 58'50 clases buenas.

De Barcelona anuncian grandes arribos de trigo extranjero que indudablemente contendrán el precio de los del interior, como le contiene también la buena cosecha que se espera en Castilla.

En harinas hay poco movimiento y los precios continúan estacionados.

Los precios que quedan como corrientes en este mercado son.

Trigo, de 57 á 58 rs. fanega de 94 libras.

Centeno, precio nominal, de 45 á 46.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, de 38 á 40 según clase.

Harina de 1.ª extra, á 20'50 rs. arroba.

Idem de 1.ª S. á 20.

Idem de 1.ª P. á 19'50.

Idem de 2.ª á 18.

Idem de 3.ª á 15'50.

Tercera baja á 11'50.

Comidilla á 10.

Salvado gordo á 9'50.

Echaduras á 16 reales fanega.

Polvos á 7 reales idem.

Valladolid.

Trigo.—En los Almacenes del Canal han entrado 600 fanegas, vendiéndose de 57 reales una.

Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 43 pesetas.

Clases blancas y buenas á 42 id.

Idem corrientes á 41 id.

Idem de segunda buenas á 40 id. los 100 kilos, y con saco en esta Estación.

Salvados.—Tercerillas buenas á 12'50 reales arroba, cuarta á 11; comidilla á 9'50; salvado ancho á 9'50.

Medina del Campo.

En el mercado de hoy han entrado 300 fanegas de trigo, pagándose á 57 rs. las 94 libras.

Centeno 100 id. á 39 id.

Cebada 200 id. de 39 á 40 id.

Algarrobas 200 id. de 51 á 52 id.

Tendencia firme.

Buen tiempo.

Los sembrados buenos.

Rioseco.

Hoy han entrado 200 fanegas de trigo, vendiéndose á 53 reales las 94 libras.

Nava del Rey.

Vino blanco del año á 20 rs. cantaro.

Vino tinto superior á 13 id. id.

Vinagre á 14 id. id.

Trigo superior, á 56 reales fanega.

Cebada, á 40 id. id.

Algarrobas, á 45 id. id.

Centeno, á 45 id. id.

Patatas á 9 reales arroba.

Cantalapiedra.

Trigo, entrada 700 fanegas vendiéndose á 55 reales la fanega.

Centeno, 20 id. de 45 á 46 id.

Cebada, 50 id. de 37 á 38 id.
Algarrobas 100 id. de 45 á 46 id.
Harina de 1.ª á 19'50 reales arroba.
Idem de 2.ª á 19 id.
Idem de 3.ª á 18 id.
Compras flojas.
Tiempo bueno.
Aspecto de los campos bueno, superior

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL

Día 30.—Martes.

San Fernando Rey C.—Educado con el mayor esmero por su madre Doña Berenguela reina de Castilla, secundó admirablemente nuestro Santo estos piadosos esfuerzos. Casado en primeras nupcias con Doña Beatriz (de Alemania) y en segundas con Doña Juana hija del Conde de Postura, hubo de esta dos hijos que á su vez educó cristianamente. A la muerte de su padre y aunque éste la había desheredado, fué rey de Castilla y de León, y emprendió guerras contra la morisma en las cuales la venció, bien es que contaba con la protección de María Santísima de quien era muy devoto. Colmado de merecimientos subió al cielo en 30 de Mayo de 1252, siendo desde luego venerado y aun muy largo tiempo elevado á los altares.

Son además Santos Félix Papa Mártir, Gabino y Crispulo Mrs., Anastasio O. y Basilio y Emelia, padres de San Basilio el Magno.

CULTOS

En la S. I. C. las Horas y Misa y después la Rogativa que va á la ermita de San Segundo (en las afueras). Por la tarde el Coro.

En las Reparadoras se expondrá el Santísimo á las siete, luego la Misa, y á las cinco el mes de María y Reserva.

En San Vicente sigue el mes de María y la Novena á la Virgen, con Sermón y manifiesto.

En Santo Tomás y la Soterraña el Rosario según costumbre.

Visita de la Corte de Maria Nuestra Señora de la Coronación, en las Madres ó en San Vicente.

El Oficio divino y Misa, son de San Fernando C., con rito doble de primera clase con octava y color blanco.

SE ALQUILAN

principal con cuatro balcones, corral, pozo, pañera, cuadras y palomar. Cobaleada 2 informarán.

Se compran

libros, monedas, cuadros y grabados antiguos. Dirigirse al señor Conserje, de la Academia provincial de Declamación de Málaga.

AVILA.—Tip.º de Sucesores de A. Jiménez.

Únicos Licor y Elixir de los **PP. Chartreux** Elixir Vegetal Elaborados por los mismos en la fábrica de La Unión Agrícola en Tarragona sin rival para toda clase de indisposiciones. De venta en los principales establecimientos de esta ciudad. Depósitos centrales, D. Lorenzo Rodríguez.

FOLLETON DE El Diario

FABIOLA

LA IGLESIA DE LAS CATACUMBAS POR EL CARDENAL WISEMAN

PARTE PRIMERA

La Paz

CAPITULO VII

Pobres y ricos.

esclavas y puso el plato ante sus envidiosas y voraces compañeras. No se sorprendieron mucho por estar acostumbradas á que su señora les diese de vez en cuando esta pequeña muestra de cariño; mas la pobre Syra fué bastante débil para avergonzarse de parecer ante ellas con el rico pañuelo en su brazo. Se lo quitó á la entrada, y descosca luego de no disgustar á Eufrosina, se lo volvió á poner al salir del modo que mejor pudo. Hallábase ya en el patio en dirección á su pobre ciegucecita, cuando vio á uno de los convidados de la mesa de su señora caminando hacia la puerta solo y abatido. Escondiéndose detrás de una columna á fin de evitar cualquier desmán, cosa posible y nada rara. Era el huésped Ful-

vio; y apenas Syra sin ser vista por él, le sorprendió con una mirada, cuando quedó por un momento como clavada en el suelo. Latióle fuertemente el corazón, y temblando como si su acción fuese á quedar paralizada, dieron una con otra sus rodillas, corrió un frío especial por todo su cuerpo, ardió su rostro. Sus ojos completamente abiertos quedaron fascinados como los del pájaro ante la serpiente. Llevó la mano al pecho, hizo en él la señal de la cruz y se rompió el encanto. Huyó al momento sin ser aun vista, y no bien había llegado silenciosamente detrás de una cortina que cerraba la escalera, cuando Fulvio con los ojos bajos llegó al sitio que ella había dejado. Al acercarse dió Fulvio un paso atrás como espantado por algo que había delante de él en el suelo. Se estremeció violentamente; mas gracias á un esfuerzo repentino recobró su serenidad, miró á su alrededor y vio que estaba solo. Nadie le observaba efectivamente á no ser uno que él no distinguía pero que estaba leyendo en aquel momento en su corazón perverso. Bajó la vista hacia el objeto y se inclinó para cogerlo, pero retiró la mano más de una vez. Al fin empero, como sintiese cerca de sí pisadas y reconociese en ellas el porté marcial de Sebastián el soldado, levantó rápidamente

del suelo el rico pañuelo que se había desprendido del brazo de Syra. Sacudióle para doblarlo: cuando con horror suyo halló manchas de la sangre que habían calado los vendajes, fué tambaleándose, como si estuviese ébrio, hasta la puerta de su casa, y atravesó precipitadamente las habitaciones. —Pálido, enfermo, vacilante, entró en su cuarto rechazando bruscamente los oficiosos servicios de sus esclavos, indicó con la cabeza á su fiel criado que le siguiese, y le hizo señas con la mano para que cerrase la puerta. Ardía brillantemente una lámpara en la mesa en que Fulvio sin hablar palabra dejó el bordado pañuelo poniendo el dedo sobre las manchas de la sangre. Nada dijo tampoco el oscuro criado; mas su aterrada faz se puso blanca, mientras la de su amo tomaba un color ceniciento y lívido. —Es la misma, no hay duda dijo al fin el criado en su lengua; pero ella está de fije muerta. —¿Estás seguro, Eurotas? preguntó con la más penetrante de sus miradas de halcón el desconcertado Fulvio. —Tan seguro como puede estar un hombre de lo que no ha visto por sus propios ojos. ¿Dónde hallaste esto? ¿de quién es la sangre? —Te lo diré todo mañana; me siento

malo esta noche. Respecto á estas manchas que estaban frescas cuando hallé el pañuelo, ignoro de donde proceden. Sé tan solo que son presagios de venganza misma; venganza impenetrable como la pudieron concebir las Furias, terribles como pueden ejecutarla. Esta sangre no ha sido derramada ahora. —¡Bah! ¡bah! no estamos ahora para sueños ni fantasías. ¿Te ha visto alguien mientras la cogias? —Nadie: estoy seguro de ello. —No hay entonces peligro: mejor está en nuestras manos que en otras. Durmamos y daremos luego con la resolución más acertada. —Cierto, Eurotas, mas tu duermes esta noche en mi cuarto. Acostáronse los dos: Fulvio en su rico lecho, Eurotas en una camilla baja desde la cual, apoyado sobre su brazo, estuvo por largo tiempo observando á la luz de la lámpara, con sombríos pero atentos ojos, los turbados sueños de Fulvio, convirtiéndose á la vez en su guardian y en su genio malo. Estaba Fulvio en una agitación continua y se lamentaba y gemía, porque sus sueños eran verdaderamente pesados y terribles. Vé primero ante sí una ciudad hermosa en un país lejano por donde corre un río de cristalinas aguas. Hay en él una galera con el ancla

ya levada, y sobre cubierta una figura, que agita en señal de despedida un pañuelo bordado.—Cambia de repente la escena. El buque está en alta mar luchando con una furiosa tormenta: el pañuelo parecido á un gallardete, flota en lo alto del mástil sin que los vientos lo arrancien ni lo arrollen. Choca ahora la galera contra una roca, y dando todos un terrible grito caen sepultados en lo profundo del mar. El mastelero aparece sin embargo sobre las olas con su rico y brillante pañuelo hasta que, entre las aves acuáticas que lanzan alrededor sus penetrantes graznidos, vuela por allá una figura de negras y agitadas alas con una antorcha en la mano, que arranca del mástil el pañuelo y se lo enseña á Fulvio con una mirada de implacable ira deteniendo ante él su vuelo. Fulvio lee sobre el pañuelo escrito en letras de fuego: *Nemesis*, es decir, venganza. Pero ya es tiempo de que vayamos á concluir lo que dejamos pendiente en casa de Fabio. Luego que Syra oyó que se cerraba la puerta sobre Fulvio, se detuvo un momento para serenarse, rezó una oración en secreto, y volvió á su ciegucecita, que había concluido de comer y la estaba tranquilamente esperando. Empezó á cumplir entonces con sus deberes diarios

SECCION DE ANUNCIOS

HARINAS SALVADAS Y GRANOS
CALLE DE CABALLEROS, 8, BAJO
AVILA

En la misma casa se venden simientes de hortalizas y legumbres; id. de plantas y raíces forrajeras; id. de plantas medicinales é industriales; id. de flores y plantas trepadoras. Tubérculos rizoams y cebollas de flores.

Se reciben toda clase de encargos á precios económicos y puntualidad en las órdenes.

Para más detalles informará
Paciano Pastor
CABALLEROS, 8, BAJO
Avila.

SASTRERÍA
 DE
EUGENIO MARTÍN GIL
ALCÁZAR, 5, ENTRESUELO

AVILA
ENTRADA POR LA LOTERÍA
 Confección para señoras y caballeros

Uniformes militares y hábitos tales de uno de los almacenes más acreditados de Madrid, se acaba de recibir un extenso muestrario de géneros de pañería para la próxima temporada de verano, donde mis favorecedores pueden elegir lo mejor en clases y dibujos.
 Se reciben géneros para la confección.
 Puntitud en los encargos. Esmerada confección.

ECONOMÍA EN LOS PRECIOS
 Alcazar, 5, Lotería.

La Urbana
FUNDADA EN 1838

Compañía anónima de seguros, á prima fija, contra el incendio, el rayo y las explosiones de los aparatos de vapor.
 Seguros sobre la vida, combinado y complementario.

Director en la provincia de Avila
DON AQUILINO CRUCES
 Oficinas: Casa de Baños Santiuste, Tras de San Vicente, Avila.

Gran liquidación de Abanicos, Sombrillas Paraguas y Bastones, todo última novedad.
 Saldo, grandes novedades en tarjetas postales con regalo de otras.
 Fuentetaja y compañía, Avila.

EL DIARIO DE AVILA
PERIÓDICO INDEPENDIENTE
NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS
CON CENSURA ECLESIASTICA
 Redacción, Tomás Pérez, 10.
 Administración, Tomás Pérez, 14.
 (No se devue ven los originales.)

EL DOLOR DE CABEZA

Desaparece en cinco minutos con la **Hemiorina** del D. M. Caldeiro.

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparece en cinco minutos con la **Hemiorina** del D. M. Caldeiro. La **Hemiorina** es notable no solo en los casos de jaqueca rebelde sino en las **cefalalgias** de etiología determinada en las **Neuralgias á frigori** (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sifilíticas; las **gastralgias**, los **Reumatismos articulares**; la **Disyuria** de los tubérculos **Daimonovans**, los **retortijones uterinos**, etc. Es recomendada por toda la medicina. Se vende en todas las farmacias del autor, la remite por 3.50 pesetas.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9.—MADRID

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Filipinas.
 Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 1 y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre; directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.
 Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 29 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata; con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimiento directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Curapano, Coro y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires.
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poó.
 Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poó, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.
 Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
 Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como há acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que embarquen en sus buques.

Avisos importantes.
 Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la *Gaceta* de 22 del mismo mes.
 Servicios Comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Agente en Avila—Jesus Garcinuño—Travesía de San Miguel

1-4-8-11-13-16-19-22-25.

Agencia Universal de ANUNCIOS
 para todos los periódicos de
España, Europa y América
 1.ª de España—Fundada en 1872
ROLDÓS Y COMP.ª
BARCELONA
 Publicidad de todas clases
 Precios económicos

EL TALISMAN
ZAPATERÍA DE JOSÉ TORRES
 Zendrera, 19, Avila.
 Se pone en conocimiento del público en general, que en este nuevo establecimiento se hace toda clase de calzado á la medida.
 Gran surtido en materiales de todas clases y hormaje de todas formas, especialmente de las de moda.
 Economía en los precios, seriedad en los compromisos, prontitud y esmerada confección.
No equivocarse, Zendrera, 19.

¿MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL **CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO**

EL QUE ES CALVO es POR QUE QUIERE

Proveedor esclusivo de la Real Casa
 Patente de invención por 20 años

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el **Céfiro de Oriente-Lillo** es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tiña pelada, eozema piloso, alopecia sebórea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc.*, etc.

Millones de personas que han usado el **Céfiro de Oriente-Lillo** certifican y justifican sus prodigiosos resultados.
El que es calvo ó le cae el cabello es por que quiere, pues mediante contrato

¡ Nada se paga si no sale el cabello!

Consulta por el autor **D. Heliodoro Lillo, Rambla de Canalejas, núm. 13, 1.ª**—BARCELONA, de 9 á 1 y de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.
 De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE
25.000 PSETAS Se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el **CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO**

¡ATENCIÓN!

Estamos al tanto de lo que á usted le conviene.

Usted necesita recordar el santo de un buen amigo ó amiga; necesita también anotar los días de recepción en casa de sus amistades; muy interesante le es llevar su presupuesto individual, conocer al detalle la ropa que dá á la lavandera ó á la planchadora, tener una clara anotación de lo que gana y tiene que pagar, conocer las tarifas de correos, teléfonos y telégrafos, las horas de salida de los trenes, etc. Pues para hacer todo esto con sencillez y minuciosidad no tiene usted otro recurso que comprar el

Memorándum de la Cuenta diaria

Precioso libro de apuntes, para 1905, que, á instancias de multitud de clientes, ha empezado á publicar la Casa Bailly-Baillière é Hijos, y que se vende en todas las librerías, bazares y tiendas de objetos de escritorio al

Precio de 2,50 pesetas
 elegantemente encuadrada en tela á la inglesa.

Grandes talleres de Tipografía y Encuadernación
 DE
SUCESORES DE A. JIMENEZ
 Tomás Pérez, 14—AVILA